ABT traba desmontes y los ganaderos rompen diálogo

Los ganaderos cruceños rompieron ayer el diálogo con la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT) por poner trabas a su pedido de licencia para desmontar 200.000 hectáreas de tierras y comenzar con el repoblamiento ganadero, en el marco del plan de crecimiento acordado con el Gobierno nacional como parte de una política de Estado para la próxima década.

El titular de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Fernando Menacho, visiblemente molesto confirmó que rompieron el diálogo con el director de la ABT, Cliver Rocha, y anunció que de ahora en adelante harán gestiones con el vicepresidente Álvaro García.

Como a todos los sectores productivos el Gobierno, a través del Vicepresidente, desafió a los ganaderos a invertir para repoblar y duplicar el hato, sobre todo después de la muerte de miles de bovinos que perecieron principalmente en el departamento de Beni debido a las inundaciones de principios de año.

Para responder al desafío y encaminar el plan de crecimiento, los ganaderos de Santa Cruz decidieron invertir en tecnología comenzando por la importación de 500.000 vientres de bovinos; sin embargo, cuando plantearon a la ABT que dé curso a su pedido de licencia para desmontar 200.000 hectáreas y sembrar pasto, la entidad les puso trabas arguyendo problemas de forma y no de fondo, según contó ayer el gerente general de la CAO, Edilberto Osinaga.

Señaló que una de las mayores preocupaciones de los productores es la lentitud en el proceso de saneamiento que inquieta y tiene en la incertidumbre a los que quieren invertir en el agro. Añadió que, por esa razón, la CAO pidió ayer al Gobierno decisiones contundentes y oportunas para viabilizar el plan acordado.

Similar situación ocurrió antes con sectores como el avícola, en Cochabamba, que también optó por pedir negociaciones directas con el Vicepresidente y hubo quejas por las trabas puestas por los mandos medios.

En cuanto a los problemas que enfrentan los agricultores, en la CAO dieron parte de que la retardación en el proceso de saneamiento y las continuas amenazas de los avasalladores desaniman a los productores. Por eso, a pesar de que hay ventajas en las tasas de interés y en los plazos para acceder a créditos de la banca, la incertidumbre no los deja decidirse a invertir.

El eje central consume el 73,25% del diésel oil

El diésel oíl ha sido el combustible de mayor demanda en el mercado interno durante el primer semestre del 2014 y los departamentos del eje central consumen el 73,25 por ciento del total, según el Boletín Estadístico de la estatal petrolera.

A junio, YPFB vendió al mercado interno un promedio de 28.156 barriles por día (Bbl/día). <u>La comercialización se centralizó en Santa Cruz con 36,33 por ciento</u>, La Paz con 20,32 por ciento y Cochabamba con 16,59 por ciento.

El volumen promedio comercializado de diésel oíl se incrementó en el primer semestre del 2014 en 4,08 por ciento respecto al año anterior.

La gasolina especial es el segundo combustible de mayor consumo en el mercado interno. Durante el primer semestre del 2014 se comercializó un promedio de 23.186 Bbl/día. Los mayores consumos se registraron en Santa Cruz con 32,28 por ciento, La Paz con 28,71 por ciento y Cochabamba con 14,82 por ciento. El consumo de estos tres departamentos representa aproximadamente el 75,81 por ciento del consumo total.

Los volúmenes de gasolina especial vendidos entre enero y junio del 2014 superaron en 8,29 por ciento a la gestión 2013.

La Razón / La Paz

Ferias del Peso y Precio Justo se realizarán en 90 mercados

El Viceministerio de Desarrollo Rural y las vendedoras de unos 90 mercados de La Paz llegaron a un acuerdo para la organización de ferias del Peso y Precio Justo en sus propias instalaciones todos los jueves.

Así lo hizo conocer ayer el viceministro del área, Víctor Hugo Vásquez, quien precisó que las ferias continuarán en las ciudades de El Alto, Santa Cruz de la Sierra, Cochabamba y Sucre. En La Paz, las ferias se efectuarán en los 90 centros de abasto que firmaron el acuerdo, donde los productos serán ofertados con un margen de entre el 10 y 50% por debajo de su costo real.

"Hemos llegado a un acuerdo con las vendedoras de 90 mercados de La Paz (para) que la Feria del Peso y Precio Justo vaya rotando por diferentes mercados. Se iniciará con el mercado Miraflores a partir de mañana (hoy), durante todo el día y las próximas semanas se van a incorporar otros mercados de acuerdo con un cronograma", informó Vásquez en conferencia de prensa.

Dijo que la responsabilidad de la organización de estas ferias se la transfirió a las comerciantes de los mercados, quienes deben garantizar la estabilidad del precio de los distintos productos. En caso de que exista algún indicio de que "los precios se están disparando", el Viceministerio de Desarrollo Rural volverá a realizar esas ferias, manifestó Vásquez. Además, el funcionario señaló que esta medida podría aplicarse en otras ciudades capitales del país para garantizar la estabilidad de los precios de los productos de la canasta familiar.

Sandra Vargas, representante de las vendedoras del mercado Miraflores, indicó que se llegó a ese acuerdo tras las movilizaciones protagonizadas por ese sector en anteriores semanas. Las comerciantes de cada mercado ofertarán sus productos a "peso y precio justo", aseguró.

"Nosotros desde mañana vamos a vender a peso y precio justo en el mercado Miraflores, luego se va a realizar la feria en Villa Armonía y el mercado Camacho", declaró la vendedora.

Precios. Vargas dijo que en cada uno de los mercados las amas de casa podrán adquirir abarrotes, hortalizas, verduras y otros productos. Explicó que, por ejemplo, la arroba de papa se ofertará en Bs 42, la libra de tomate en Bs 2, y el kilo de pollo en Bs 13,80.

El 7 de julio de este año, los ministerios de Desarrollo Productivo y de Desarrollo Rural y Tierras inauguraron la Feria del Peso y Precio Justo en el Centro de Abasto Santa Rosa, en el Distrito 2 de la ciudad de El Alto, lugar donde ahora venden las comerciantes que fueron reubicadas de la avenida Panorámica Sur